

Laurentiusoktav 2021

Von Oscar Cuypers

22. Juli 2021, 09:32

Nachrichten

Programm

Hier finden Sie den Flyer und das Programm zur Laurentiusoktav 2021.

(https://gemeinden.erzbistum-koeln.de/export/sites/gemeinden/laurentius-elberfeld_mitte/.content/galleries/Dokumente/Laurentiusoktav_2021_Flyer.pdf)

Laurentiusoktav 2021

Seit über 1000 Jahren wird der römische Diakon Laurentius im Tal der Wupper und dem ganzen Bergischen Land als Schutzpatron verehrt. Von der Burgkapelle des 10. Jahrhunderts bis zur heutigen klassizistischen Pfarrkirche aus dem 19. Jahrhundert war die jeweilige katholische Hauptkirche Elberfelds auf den Titel dieses frühchristlichen Märtyrers geweiht. Im Wappen der Stadt Elberfeld findet sich seit dem 16. Jahrhundert sein Attribut (Erkennungszeichen), der Feuerrost, auf dem er am 10. August im Jahr 258 während der Christenverfolgung durch Kaiser Valerian starb. Bei der Entstehung der heutigen Großstadt Wuppertal 1929 wurde er in das neue Stadtwappen ebenfalls aufgenommen und das Patronat auf die ganze Stadt ausgeweitet.

Im Jahr 2013 wurde die Wuppertaler Laurentiuskirche von Papst Franziskus in den ehrenvollen Rang einer Basilika minor erhoben. Dieser Titel schlägt eine symbolische Brücke zum Grab des Apostels Petrus in Rom und auch zum Grab des Heiligen Laurentius ebendort. St. Laurentius kann nun mit Fug und Recht als die katholische Haupt- und Mittelpunktkirche unserer Stadt bezeichnet werden.

In Zusammenarbeit mit der Katholischen Kirche in Wuppertal und der Katholischen Citykirche Wuppertal, soll die Erinnerung und Kenntnis unseres Stadtpatrons und seiner Geschichte verlebendigt werden und zum konkreten Tun aus dem Geist des Evangeliums in unserer Gegenwart motivieren. Jedes Jahr beginnt am Vorabend des Festtages des Heiligen Laurentius, dem 10. August, eine achttägige Festfeier – die Laurentiusoktav. In festlichen Liturgien und mit verschiedenen Aktionen soll das Andenken unseres Stadtpatrons erneuert und sein Vorbild geehrt werden.

Eigens hingewiesen sei auf die „Aktion Laurentiusbrot“. In Aktualisierung eines uralten Brauchs wird, durch die Weitergabe gesegneter Brote gegen Spende, jährlich ein caritatives Projekt unterstützt. Die Brote werden am Festtag, dem 10. August, um 15:00 Uhr gesegnet und anschließend auf dem Laurentiusplatz angeboten.

Alle Wuppertalerinnen und Wuppertaler und alle Interessierten von Nah und Fern laden wir herzlich zur Mitfeier dieser Tage ein!